INFORMATIONS TÉLÉGRAPHQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°) Téléphone: BICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

> > Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDIEN

2I NOVEMBRE 1937 (N° 31))
SERVICE DE 13 HEURES 30 (1)

LIAVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC SUCCES UNE CONCENTRATION REBELLE PRES D'ALMUDEVAR.

Barcelone 2I Novembre. On mande de Sarinena: Hier aprés-midi 10 avions de chasse républicains ont bombardé avec succés et completement dispersé une concentration ennemie qui avait été observée à Almudévar. Une escædrille de Fiats rebelles se présenta alors que l'aviation républicaine effectuait ce service. Mais comme les appareils républicains se rangeaient en ordre de bataille les avions ennemis firent demi-tour. (Agence Espagne)

LA PRESSE BARCELONAISE FAIT L'ELOGE DE M. LABONNE, NOUVEL AMBASSADEUR DE FRANCE EN ESPAGNE.

Barcelone 2I Novembre. Le journal "La Humanitat", organe de la Gauche Républicaine Catalane fondé par M. Companys, publie ce matin un important article sur M. Labonne, Ambassaeeur de France en Espagne, qui est arrivé hier à Barcelone,

Après avoir rappelé les differents postes occupés par M. Labonne depuis la grande guerre, tant en URSS et au Mexique, que dans les services du Quai d'Orsay, " La Humanitat " fait l'éloge du nouvel Ambassadeur qui prendra officiellement possession de son poste dans la journée de demain. (Agence Espagne)

L'ENQUETE DE LA POLICE D'ORAN SUR L'ORGANISATION DE L'ESPIONNAGE AU PROFIT DES REBELLES ESPAGNOLS SE POURSUIT.

Oran 2I Novembre. En dépit de l'extrême discretion observée jusqu'à présent par la police d'Oran aursujet de l'enquête qui fait suite à la récente arrestation de trois espions au service des rebelles espagnols, il se confirme que d'on se trouve en présence d'un vaste résent d'espionnage et de récrutement organisés en Algérie sus la haute direction du colonel Beigbeder, haut commissaire rebelle au Maroc espagnol.

Parmi les documents saisis mant-hier à la frontière algeromarocaine, sur Mme. Bergé, se trouvaient notamment, outre une liste
de bateaux marchands devant prochainement quitter Oran à destination
de l'Espagne républicaine, des rapports sur les tractations entrepirses par les agents du colonel Beigbeder, en vue de soudoyer. le capitaine du vapeur espagnol "Escolano ", actuellement eneré dans le port
d'Alger, et de le décider à conduire son navire vers un port de l'Espagne rebelle, (Agence Espagne)

Imprimé : 11, rue du 4-Septembre.

Le Gérant : Jean FOUQUET.

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)
Téléphone: RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

OUGTIDIES

2 I NOVEMBRE 1937 (N° 3IO) = SERVICE DE 14 HEURES 15= (2)

LA CONFERENCE INTERNATIONALE POUR L'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLIC AINE A POURSUIVI SES TRAVAUX CE MATIN.

Paris 2I Novembre. La Conférence Internationale organisée par le Comité International de Coordination pour l'Aide à l'Espagne Républicaine a tenu ce matin sa seconde séance sous la présidence de M. Planelles, sous secretaire d'Etat au Ministère de la Santé, de la République espagnole.

M. Paul Perrin, sécretaire du Bureau International pour l'Aide aux Refugiés a présenté un rapport sur la question des refugiés espagnols. Dans ses conclusions, M. Perrin a demandé à la Conference de faire appel à la Societé des Nations, dont ce devrait être le premier devoir, pour une action officielle en faveur des refugiés espagnols, pour l'octroi à ces refugiés d'un droit d'asile non restreint.

De son coté, M. Chauvet, sécretaire de la Commission de Solidarité du Rassemblement Populaire, a exposé les tâches de la campagne d'hiver. Il a demandé que cette campagne se fasse sur des objectifs précis, tels que ..., l'édition d'un timbre de solidarité, une semaine du Noel espagnol, et des journées multiples: journée du pain pour le pauple espagnol, du tabac pour les soldats, du lait pour les enfants. Il a ensuite souligné la necessité d'elargir cette campagne de solidarité, qui a des effectifs purement humains, et non pas politiques, au plus larges couches de la population des pays démocratiques.

Enfin, les délégués belges, norvegiens, tchecoslovaques, anglais et americains, ont presenté des rapports sur l'activité de leurs sections nationales respectives, et indiqué leurs perspec-

tives d'avenir (Agence Espagna)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2")

Téléphone: ElCHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresso Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIBLEN

2I NOVEMBRE 1937 (N° 3IO) SERVICE DE 18 HEURES 15 (3)

L'AVIATION REBELLE A BOMBARDE ALICANTE LA NUIT DERNIERE

BARCELONE 21 Novembre - Le Ministère de la Défense Nationale communique la note suivante: - "Un peu aprés minuït, des avions ennemis provenant de la base de Palma de Majorque ont de nouveau bombardé Alicante, sans poursuivre aucun objectif militaire, dans cette ville qui est éloignée des fronts.

"Le bombardement rebelle a fait quelques victimes qui toutes appartiennent à la population civile, et parmi lesquelles se trouvent

des enfants en bas age! (Agence Espagne)

informations télégraphiques et téléphoniques

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2")

Téléphone: ElCHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

'Adresse Telegraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDEEN

SERVICE DE 19 HEURES 15 (4)

A L'OCCASION DU 27ème ANNIVERSAIRE DE LA REVOLUTION MEXICAINE LE PRESIDENT CARDENAS ADRESSE UNE LETTRE AU GENERAL MIAJA.

Madrid 2I Novembre. A l'occasion du 27eme anniversaire de la Répolition Mexicaine, le Général Leonardo Ruiz, répresentant l'Ambassade du Mexique, accompagné du colonel Hijar, attaché militaire, ainsi que du capitaine Chapoy et des chanceliers Huberto Fernandez et Heliéne Vazquez, ont rendu visite ce matin aux volontaires mexicains des Brigades Internationales, combattant sur le front du centre.

Ils assistérent ensuite, au teâtre de la Zarzuela, à la remise d'un drapeau à la Brigade d'Intendance numerolde Madrid. Le Général Miaja assistait à cette céremonie. Le Général Ruiz lui remit un portrait du Président Cardenas, accompagné d'une lettre dans laquelle le President de la République Mexicaine rend hommage "au soldat qui a su donnes l'exemple de loyauté et courage contre le mouvement rebelle que subit l'Espagne". "Au nom du Gouvernement que je répresente et en mon nom propre", conclut cette lettre; "acceptez nos voeux pour le prompt triomphe de votre cause";

Dans sa réponse, le Général Miaja, declara qu'il avait deux motifs de reconnaissance envèrs le Mexique. Le premier est que l'un de ses fils habite ce pays, et l'autre - beaucoup plus important - est que les premiers fusils reçus de l'etranger par les Madrilénes ont été des fusils Mexicains. Le Général Maaja termina en exprimant la reconnaissance et la gratitude du peuple de Madrid au peuple Mexicain, pour tout ce qu'il a fait pour l'aider

à defendre la capitale. (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone: ElCHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresso Telegraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDEEN

SERVICE DF 30 H.I5 (5)

SEANCE DE CLOTURE DE LA CONFERENCE DU COMIT INTERNATIONAL DE COORDINATION POUR L'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE

Paris, 2I Novembre. - La séance plénière clôturant les travaux de la Conférence convoquée par le Comité International de Goordination pour l'aide à l'Espagne Républicaine a'est tenue aujourd'hui à la Maison de la Chimie, sous la présidence de Mr. Paul Perrin, secrétain

re du Bureau International pour le Droit d'asile.

Mr. Rollin, sénateur, membre du Barti Ouvrier belge, retraça l'action de la Sociét té des Nations et montra comment la série de capitulations devant l'agresseur aboutit aujourd'hui à la politique de non-intervention; cette non-intervention que l'allemagne et l'Italie violent quotidiennement au su des gouvernements démocratiques n'est encore debout que par un miracle d'hypocrisie. L'orateur a demandé aux démocraties l'accomplissement urg

gent de leur devoir international, soul moyen de sauver la paix.

Mr. Marcel Cachin frend ensuite la parole. "Tout se passe - dit l'orateur, très applaudi -, comme si on voulait que Franco soit vainqueur. L'accord de Nyon avait donné de l'espoir au peuple, mais la flotte italienne, admise à la surveillance des "pirates incomnus", conduit aujourd'hui tranquillement ses transports de soldats et de munitions à Cadix. Mais, malgré tout, l'Espagne vaincra, car elle a aujourd'hui une armée nationale aguerrie, une jeune industrie de guerre et un Gouvernement de Front Populaire qui n'hésite pas à frapper les sabeteurs et les espions de l'arrière." Puis Mr. Cachin, s'adressant à la Secondo Internationale, lui demande aujoure hui où les responsables de la F.S.I. (Fédération Syndicale Internationale) sont à Moscou en pourparlers d'unité avec les syndicats soviétiques, de faire bientôt le même geste d'unité qui sauverait la Paix.

Mr. Louis de Brouckère, Président de l'Internationale Ouvrière Socialiste sest élevé ensuite contre la reconnaissance des droits de belligérance à Franco. Cette reconnaissance qui permet le blocus des côtes républicaines équivaut à une intervention déclarée en faveur de Franco. Pour conjurer la guerre, chaque our plus menaçante, il faut créer un grand mouvement d'unité; mais cette unité, pour ne pas être compromise, doit être construite pru-

domment.

Après une intervention de Mr.Bing, montre du Labour Party, qui déclare qu'il est nécessaire de persuader le peuple français qu'il est nécessaire de persuader le peuple français qu'il est nécessaire de persuader le peuple français qu'il est la politique de leur geuvernement, Mr.Jean Longuet, du Parti Socialiste français, vient affirmer sa conviction que si la France avait permis à l'Espagne républicaine de se ravitailler librement dès le début, l'Angleterre aurait été obligée de suivre.

Intervienment ensuite un délégué chinois, qui a apporté le salut de la nation chinoise en lutte contre le même agresseur et un délégué de la Commission de Solidarité d'Espagne, organisayion qui réunit tous les groupements antifascistes espagnols, qui remercie la con-

féronce de l'aide apportée à l'Espagne.

Enfin, Son Excellence Mr. Ossorio y Gall rdo, Ambassadeur d'Espagne, dont l'arrivée a été saluée par toute l'assistance debout, a fa t une description émouvante de ce que deviendrait l'Espagne si Franco était vainqueur. "Malgré l'horrour - a-t-il dit - que subit aujourd'hui l'enfance espagnole, quel serait son sort matériel, quel serait son avenir noral si l'Espagne loyale était vainque." La sauvegarde de la liberté morale de l'enfance espagnole doit être au premier plan des préoccupations du peuple. Il faut du pain, du lait, des vivres, mais il faut plus encore : empêcher la ruine morale de l'enfance espagnole inévitable si le fascisme était vainqueur. Au non de l'Espagne républicaime, Mr. Ossorio y Gallardo a expriné toute sa gratitude pour l'aido apportée à l'Espagne républicaime. (Agence Espagne)

Imprimé 11, rue du 4-Septembre.

(c) Ministerio de Cultura 2005

Le Gérant : Jean FOUQUET

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE REURE

11. Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone: ElCHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDBEN

2I NOVEMBRE 1937 (N°3IO) SERVICE DE 21 HEURES (6)

600 NOUVEAUX SOLDATS, DONT 300 ITALIENS, VONT REJOINDRE LES 80.000 HOMMES DEJA MASSES SUR LE FRONT DE GUADALAJARA.

Tanger, 2I novembre: Le vapeur italien "Citta di Brindisi", atilisé actuellement pour le transport des troupes, est arrivé à Tanger ayant, à son bord, 600 soldats transférés de Palma de Majorque à Séville. Dans ce nombre, on compte environ 300 Italiens destinés à aller renforcer le front de Guadalajara où l'on s'attend à une grande offensive.

auraient

Près de 80.000 Italiens / déjà été concentrés sur ce

front.

Plusieurs officiers qui avaient attemi à Tanger pour une brève permission, se vantèrent de ce que "Madrid allait tomber dans quelques jours". (Agence Espagne)

M. PABLO PICASSO, DANS UNE DECLARATION, SOULIGNE LE RESPECT DU PEUPLE ESPAGNOL ENVERS LES TRESORS ARTISTIQUES DE SON PAYS.

Barcelone, 2I novembre: "La ridicule histoire du vol et de la destruction du Trésor artistique espagnol par les bandes marxistes", que la propagande robelle a fait circuler de par le monde, a été continuellement démentie par les artistes et les intellectuels qui ont visité récemment l'Espagne - a déclaré le célèbre peintre espagnol, M. Pablo Picasso.

Tous s'accordent à signaler, ajouta-t-il, l'émouvant respect que le peuple espagnol en armes a pour son immense trésor artistique. Le soin qu'il a mis à sauver des bombes incendiaires les tableaux et les sculptures, les rétables et les tapisseries en fait foi. Nul n'ignore plus aujourd'hui le bombardement du Musée du Prado par les avions rebelles ni comment les Miliciens, au péril de leur vie, réussirent à sauver les trésors pictureaux de ce Musée. Il ne fait plus de doute : d'une part, les avions rebelles s'acharnent à détruire les Musées à coups de bombes incendiaires et, de l'autre, le Peuple s'efforce de sauver les chefs-d'oeuvres de ces Musées. (Agence Espagno)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2")

Téléphone: BICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresso Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTEDREN

ZI NOVEMBRE 1937 (N°310) SERVICE DE 24 HEURES. (7)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE L. DEFENSE NATIONALE.

Madrid, 2I novembre: ARMEE DE TERRE.

Centre - Hier soir, dans le secteur de la Cuesta de la Reina, les forces républicaines ont repoussé une attaque ennemie au moment où les rebelles tentaient de s'approcher des positions gouvernementales.

Entre les édifices de l'Ecole des Ingénieurs Agronomes et de la Faculté d'Odonthologie, dans le secteur de la Cité Universitaire, l'ennemi a fait exploser une mine qui n'a causé ni victimes ni dégâts dans les lignes républicaines.

Duels d'artillerie et fusillade dans les autres secteurs.

Est:- Légères fusillades et mitraillades dans le Haut-Aragon.

L'artillerie républicaine a fait feu contre les positions des insurgés du Mirador del Abuelo.

Extramadure: Dans le secteur de Valsequillo, l'artillerie de l'ennemi a ouvert le feu contre les positions de Cerro Noria; une activité semblable s'est manifestée dans plusieurs secteurs du Sud du Tage.

Levant: Légères fusillades républicaines contre les positions et

Andalousie: Aucune opération d'intérêt à signaler. (Agence Espagne)

AU SUD DE BARBASTRO, L'AVIATION REBELLE BOMBARDE LE VILLAGE DE MONZON.

Barcelone, 2I novembre: Le Ministère de la Défense Nationale communique:
L'aviation rebelle a bombardé aujourd'hui le village de

Monzon, au Sud de Barbastro. Les appareils rebelles ont lâché une centaine de

bombes qui ont fait quelques victimes parmi la population civile, et fait quel
ques dommages. (Agence Espagne)

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2º)

Téléphone: BICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresso Telégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2I NOVEMBRE 1937 (N° 3IO) SERVICE DE 24 H. (8)

UNE DECLARATION DU PASTEUR JEZEQUIEL

Madrid- 2I novembre- Avant de quitter Madrid, Mr.le Pasteur Jézéquiel, Vice-Président du R.U.P. a bien voulu résumer pour le corfespondant de l'Agence Espagnes ses impressions sur la capitale: "La visite que j'ai faite au front de Madrid m'a rajeuni de 20 ans, d'abord parce que ces tranchées m'ent rappelé celles dans lesquelles j'ai séjourné comme soldat. Et aussi en les voyant si bien construites, si fortement étayées, si solides et les soldats qui les occupaient si bien disciplinés et surs de leur victoire, ma confiance en la victoire de la République espagnole a été animée de forces nouvelles. Comme vous le savez, le R.U.P. et l'Alliance pour la paix par les Eghises dont je suis le secrétaire, ont toujours été favorables à à la République espagnole, et j'espère que ma visite ici vous permettra d'intensifier notre campagne qui bénéficiera maintenant de l'autorité d'un témoin oculaire. Je rapporterai de Madrid une impression de calme, de force et d'assurance."

Parlant de la question religieuse, le Pasteur Jézéquiel dit qu'il avait trouvé auprès du pouple et des autorités une compréhension qui s'était déjà manifestée par la liberté dont jouissaient les pasteurs à Barcelone et Valence de célébrer leur culte publiquement et sans difficultés. Il ajouta qu'on ne pouvait pas en dire autant du côté rebelle où plusieurs pasteurs ont été fasillés pour le soul fait d'être pasteurs.

Enfin, le Vice-Président du R.U.P. déclara qu'il était convaincy de la victoire gouvernementale mais qu'il était navrant de constater combien de cadavres et de ruines la faiblesse des démocraties avait laissé s'accumuler en retardant cette victoire. (Agence Espagne)

VOICI UN AN GRAND SCULPTEUR ESPAGNOL EMILIEN BARRAL TOMBAIT SUR LE CHAMP. DE BATAILLE DE MADRID.

Madrid-2I novembre-Il y a un an, le grand sculpteur Emilien Barral, chef d'un bataillon de miliciens qui défendaient Madrid, tombait sur le front sud de la ville. On sait que les oeuvres principales de Emilien Barral ont été exposées au Pavillon Espagnol, de l'Exposition Internationale. Le grand sculpteur avait été surnommé le "Rodin espagnol". (Affence Espagno)